

Boletín Número 118
Toluca, México, a 19 de junio de 2014.

EN EL IEEM JÓVENES REFLEXIONAN SOBRE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR Y EL BULLYING

- En el programa de radio por internet del IEEM, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, representantes juveniles de los partidos políticos dialogaron sobre las posibles soluciones para combatir la violencia intrafamiliar y escolar.

En un espacio plural que abre las puertas al diálogo y al debate para analizar, reflexionar y plantear posibles soluciones para combatir la violencia intrafamiliar y escolar (Bullying), se llevó a cabo el programa de radio por internet del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, en el que representantes juveniles de los partidos políticos abordaron este tema de gran importancia que demanda la urgente atención de autoridades, instituciones y sociedad.

El programa se efectuó con la conducción del periodista del Grupo Radio Fórmula, Jesús Ruiz Morán, quien expuso un amplio panorama sobre la forma en la que se está presentando este problema y durante el cual los panelistas coincidieron al señalar que se trata de un asunto que tiene sus orígenes en el ámbito familiar, se manifiesta en los espacios escolares y ha trascendido en los medios de comunicación y en las redes sociales, por lo que debe atenderse en forma conjunta a partir del fomento de valores para mejorar los niveles de convivencia social.

Por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Susana Osorno Belmont consideró que es un tema que afecta a todos los segmentos sociales y tiene un fondo familiar, mismo que no es exclusivo de México, pues registra alcances a nivel internacional, el cual también es fomentado desde los medios y los videojuegos, por ello es indispensable promover valores positivos, fortalecer la comunicación intrafamiliar, además de actuar en forma corresponsable para atenderlo entre instituciones y ciudadanos, en donde los padres juegan un papel importante, pues deben orientar sus acciones a inculcar en las niñas y en los niños una cultura que evite la violencia.

A su vez, la representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Selina Trujillo Arizmendi, indicó que la violencia intrafamiliar y escolar tiene sus orígenes en varios factores y se está documentando a través de las redes sociales, incluso desde la televisión se generan estereotipos en donde se descalifica a las personas por su forma de vestir, por usar lentes, por su color de piel o por su tipo físico, lo cual también incide en la desintegración familiar y en el ambiente social en el que una persona se desenvuelve, por tanto, se deben abrir oportunidades para que los jóvenes estudien y tengan empleo, además de que se deben generar condiciones que permitan a la sociedad tener un acercamiento con el gobierno y a delinear políticas que contribuyan a mejorar el tejido social.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

En tanto, el representante del Partido del Trabajo (PT), Jonathan Jacob Rosano Becerril, afirmó que los jóvenes forman parte de este problema que va más allá de la violencia, dado que involucra actos de falta de respeto que llevan implícita una forma de imponerse sobre las demás personas. Dijo que otra de sus manifestaciones es el machismo que propicia se transgreda la igualdad de género e impacte en el núcleo familiar. Y en otro ámbito, sin bien el bullying afecta el proceso de enseñanza-aprendizaje porque no hay un ambiente adecuado para la trasmisión del conocimiento, es en el núcleo familiar donde dicho tipo de violencia nace, por lo que su partido promueve valores e impulsa acciones de prevención mediante acciones cívicas.

José Luis López Reyes, representante de Movimiento Ciudadano (MC), refirió que el bullying siempre ha existido, aunque ahora ha tenido mayor auge mediático y su partido ha tenido la preocupación de atenderlo, por lo que promovió una iniciativa encaminada a tener una radiografía que permita crear puntualmente programas psicológicos y de salud, a fin de detectar con exactitud los factores y actores que propician este fenómeno e incluso involucrar a las autoridades educativas para contar con un protocolo que permita identificarlo, además de que las redes sociales no solo deben servir para darlo a conocer, sino como un mecanismo que ayude a denunciar los casos que se presenten.

En su oportunidad, Lorena Barrios Galindo, representante del Partido Nueva Alianza (NA), explicó que la violencia en la escuela es sólo el reflejo de lo que ocurre en el ambiente social y cuyo origen se encuentra en la familia, y es bueno que sea visible porque lleva a tomar acciones conjuntas ante un gran problema que debe involucrar a toda la sociedad, lo cual ayudará a fortalecer la democracia. Por ello su partido propone que se revisen los contenidos que se difunden a través de la televisión, a efecto de acentuar los buenos valores, pues hace falta mayor voluntad para que se apliquen a plenitud, al ser un problema multifactorial que debe evitar criminalizar a niños y jóvenes.

El programa se transmitió en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del Instituto, a través de la página de internet www.ieem.org.mx, y durante el cual Jesús Ruiz invitó a seguir las actividades del Instituto a través de su página de internet www.ieem.org.mx y a entrar en contacto a través del teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

Al abordar temas que involucran a la sociedad, el IEEM busca coadyuvar al desarrollo democrático de la entidad, a través de la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa, fines que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 7 12 4336 ■ www.ieem.org.mx